



Dimanche 17 janvier 2021

« J'AI DIT : 'VOICI, JE VIENS' : RÉPONSE À L'AMOUR ORIGINEL DE DIEU »

Second dimanche du temps ordinaire : en écho au baptême du Christ et en réponse à son appel, nous chantons ce psaume qui traverse les âges : « Tu ne voulais ni offrande, ni sacrifice, alors j'ai dit : 'Voici, je viens'. » C'est la réponse de l'homme à l'appel de Dieu qui lui aussi traverse les âges ; le jeune Samuel, André et Simon Pierre ont entendu cet appel, à travers la voix d'un autre : Samuel du prêtre Eli, André de Jean Baptiste, Pierre d'André : « 'Voici l'Agneau de Dieu'... et ils le suivirent. » Et nous itou, dans la lumière des dons de Dieu : « Dans ta lumière, Seigneur, nous voyons la lumière. » Là s'origine la vie chrétienne.

Pour moi, qui m'a appelé ? Qui m'a montré Jésus ? Il est bon de faire mémoire de ceux qui m'ont indiqué Jésus, qui m'ont dirigé vers la demeure de Jésus, le cœur de Dieu, la vie de son Esprit ; de ceux qui m'ont mis en route. Dieu a mis en nous la capacité d'aimer, et a fortiori de l'aimer – c'est un don, cela ne s'apprend pas - mais c'est la parole des prophètes et des proches qui excite notre engagement dans l'amour, la garde des commandements, la suite de Jésus. **Nous entendons : « Voici l'Agneau de Dieu. » Et que voit-on ?** Jésus. Un homme. Le Serviteur souffrant d'Isaïe. Le Christ humilié, le pain rompu. Dans cette indication de Jean-Baptiste nous recevons une indication précieuse pour découvrir la demeure de Jésus : l'humanité du Seigneur, et finalement notre humanité, l'engagement de tout notre être dans l'amour, esprit, âme et corps.

Aujourd'hui, dans la liturgie comme dans la vie quotidienne, nous entendons cette indication en nous approchant du corps de Jésus : « Voici l'Agneau de Dieu... » **Puissions-nous vraiment entrer en communion de vie avec lui :** « Tu m'as fait un corps, alors moi aussi je dis : 'Voici, je viens, ô Dieu, pour faire ta volonté, » pour te donner ma vie « par lui, avec lui et en lui » et entrer ainsi dans la vie du psaume. Disposons-nous à répondre à l'amour originel et originant de Dieu, nous que le Christ a initié à sa propre vie dans le don du saint baptême, illumination de notre âme et lumière pour le monde au-delà du couvre-feu.

Père Olivier Teilhard de Chardin

Chant d'entrée : Dieu nous a tous appelés

**Nous sommes le corps du Christ,
Chacun de nous est un membre de ce corps.
Chacun reçoit la grâce de l'Esprit,
Pour le bien du corps entier.
Chacun reçoit la grâce de l'Esprit,
Pour le bien du corps entier.**

1. Dieu nous a tous appelés à tenir la même espérance,
Pour former un seul corps baptisé dans l'Esprit.
Dieu nous a tous appelés à la même sainteté,
Pour former un seul corps baptisé dans l'Esprit.

2. Dieu nous a tous appelés des ténèbres à sa lumière,
Pour former un seul corps baptisé dans l'Esprit.
Dieu nous a tous appelés à l'amour et au pardon,
Pour former un seul corps baptisé dans l'Esprit.

3. Dieu nous a tous appelés à chanter sa libre louange,
Pour former un seul corps baptisé dans l'Esprit.
Dieu nous a tous appelés à l'union avec son Fils,
Pour former un seul corps baptisé dans l'Esprit.

Du premier livre de Samuel (3, 3b-10.19)

En ces jours-là, le jeune Samuel était couché dans le temple du Seigneur à Silo, où se trouvait l'arche de Dieu. Le Seigneur appela Samuel, qui répondit : « Me voici ! » Il courut vers le prêtre Éli, et il dit : « Tu m'as appelé, me voici. » Éli répondit : « Je n'ai pas appelé. Retourne te coucher. » L'enfant alla se coucher. De nouveau, le Seigneur appela Samuel. Et Samuel se leva. Il alla auprès d'Éli, et il dit : « Tu m'as appelé, me voici. » Éli répondit : « Je n'ai pas appelé, mon fils. Retourne te coucher. » Samuel ne connaissait pas encore le Seigneur, et la parole du Seigneur ne lui avait pas encore été révélée. De nouveau, le Seigneur appela Samuel. Celui-ci se leva. Il alla auprès d'Éli, et il dit : « Tu m'as appelé, me voici. » Alors Éli comprit que

c'était le Seigneur qui appelait l'enfant, et il lui dit : « Va te recoucher, et s'il t'appelle, tu diras : "Parle, Seigneur, ton serviteur écoute." » Samuel alla se recoucher à sa place habituelle. Le Seigneur vint, il se tenait là et il appela comme les autres fois : « Samuel ! Samuel ! » Et Samuel répondit : « Parle, ton serviteur écoute. » Samuel grandit. Le Seigneur était avec lui, et il ne laissa aucune de ses paroles sans effet.

Psaume 39 (40)

R/ Me voici, Seigneur, je viens faire ta volonté.

1. D'un grand espoir, j'espérais le Seigneur :
il s'est penché vers moi.

**En ma bouche il a mis un chant nouveau,
une louange à notre Dieu.**

2. Tu ne voulais ni offrande ni sacrifice,
tu as ouvert mes oreilles ;
**tu ne demandais ni holocauste ni victime,
alors j'ai dit : « Voici, je viens.**

3. « Dans le livre, est écrit pour moi
ce que tu veux que je fasse.

**Mon Dieu, voilà ce que j'aime :
ta loi me tient aux entrailles. »**

4. Vois, je ne retiens pas mes lèvres,
Seigneur, tu le sais.
**J'ai dit ton amour et ta vérité
à la grande assemblée.**

De la première lettre de saint Paul aux Corinthiens (6, 13c-15a. 17-20)

Frères, le corps n'est pas pour la débauche, il est pour le Seigneur, et le Seigneur est pour le corps ; et Dieu, par sa puissance, a ressuscité le Seigneur et nous ressuscitera nous aussi. Ne le savez-vous pas ? Vos corps sont les membres du Christ. Celui qui s'unit au Seigneur ne fait avec lui qu'un seul esprit. Fuyez la débauche. Tous les péchés que l'homme peut commettre sont extérieurs à son corps ; mais l'homme qui se livre à la débauche commet un péché contre son propre corps.

Ne le savez-vous pas ? Votre corps est un sanctuaire de l'Esprit Saint, lui qui est en vous et que vous avez reçu de Dieu ; vous ne vous appartenez plus à vous-mêmes, car vous avez été achetés à grand prix. Rendez donc gloire à Dieu dans votre corps.

Alléluia. En Jésus Christ, nous avons reconnu le Messie : par lui sont venues la grâce et la vérité. **Alléluia.**

Évangile de Jésus-Christ selon saint Jean (1, 35-42)

En ce temps-là, Jean le Baptiste se trouvait avec deux de ses disciples. Posant son regard sur Jésus qui allait et venait, il dit : « Voici l'Agneau de Dieu. » Les deux disciples entendirent ce qu'il disait, et ils suivirent Jésus. Se retournant, Jésus vit qu'ils le suivaient, et leur dit : « Que cherchez-vous ? » Ils lui répondirent : « Rabbi – ce qui veut dire : Maître –, où demeurest-vous ? » Il leur dit : « Venez, et vous verrez. » Ils allèrent donc, ils vinrent où il demeurait, et ils restèrent auprès de lui ce jour-là. C'était vers la dixième heure (environ quatre heures de l'après-midi).

André, le frère de Simon-Pierre, était l'un des deux disciples qui avaient entendu la parole de Jean et qui avaient suivi Jésus. Il trouve d'abord Simon, son propre frère, et lui dit : « Nous avons trouvé le Messie » – ce qui veut dire : Christ. André amena son frère à Jésus. Jésus posa son regard sur lui et dit : « Tu es Simon, fils de Jean ; tu t'appelleras Képhas » – ce qui veut dire : Pierre.



Prière Universelle : Sûrs de ton amour et forts de notre foi, Seigneur, nous te prions.

Chant de Communion : Recevez le Christ

R/ Recevez le Christ doux et humble,
Dieu caché en cette hostie.
Bienheureux disciples du Seigneur,
Reposez sur son cœur, apprenez tout de lui.

1. Voici le Fils aimé du Père,
Don de Dieu pour sauver le monde.
Devant nous il est là, il se fait proche,
Jésus, l'Agneau de Dieu !

2. Jésus, jusqu'au bout tu nous aimes,
Tu prends la condition d'esclave.
Roi des rois, tu t'abaises jusqu'à terre
Pour nous laver les pieds.

3. Seigneur, comme est grand ce mystère,
Maître comment te laisser faire ?
En mon corps, en mon âme pécheresse,
Tu viens pour demeurer.

Antienne Mariale : Je vous salue Marie Angélus

Pièces d'orgue interprétées par Frédéric Blanc, organiste titulaire

Entrée : Chaconne en sol mineur, L. Couperin

Offertoire : Chaconne en fa majeur, L. Couperin

Communication : Duetto en fa majeur, JS Bach - **Sortie :** Prélude en ut majeur, JS Bach

CARNET FAMILIAL, INTENTIONS DE PRIÈRE ET DÉVELOPPEMENT DE LA PRIÈRE PAROISSIALE

Nous nous réjouissons avec la famille de Léonard Meyer baptisé ce samedi.

Obsèques : **Nous sommes en union de prière avec les défunt et leur famille :**

11/01 : Paulette Chabassier 13/01 : Francis Delahaye 15/01 : Yves d'Anthonay

► **Ce samedi 16 janvier**, nous sommes en communion :

- avec les jeunes de l'aumônerie et des communautés portugaise et philippines qui seront confirmés par Monseigneur Denis Jachiet à Ste Jeanne de Chantal.
- avec les invités du parcours Alpha en journée « Effusion de l'Esprit ».

► **Ce dimanche 17 janvier**, nous portons dans nos prières :

- tous ceux qui sont touchés par le Covid 19 et au-delà, les malades et ceux qui les soignent.
- la Marche pour la Vie qui partira de place du Trocadéro à 15h. Une lumière pour montrer que la vie, quel que soit son état ou sa fragilité, vaut la peine d'être vécue, que toute vie naissante est une chance pour le monde. Une voix qui porte la parole des plus petits.

QUÊTE AUX PORTES DE L'ÉGLISE POUR LES SÉMINAIRES - 16 et 17 JANVIER 2021

En 2020-2021, les 8 diocèses d'Ile-de-France comptent près de 200 séminaristes et jeunes en année de fondation spirituelle. La prise en charge financière de leur formation est intégralement assumée par les dons. Une journée de formation coûte 68 € (hébergement, frais d'études, protection sociale, pèlerinages).

La quête de ce dimanche est destinée au financement de la formation des séminaristes.

Vous pouvez aussi envoyer vos dons, déductibles de vos impôts, à :

L'Œuvre des Vocations, 15 rue des Ursins, 75004 Paris ou faire un don en ligne sur www.mavocation.org.

► **Du 18 au 25 janvier, semaine de prière pour l'unité des chrétiens, en communion particulière avec la Communauté réformée d'Auteuil et son Pasteur, Jean-Christophe Robert.** À cette unité les chrétiens sont invités : « Demeurez dans mon amour et vous porterez du fruit en abondance » (Jean 15, 1-17), thème de cette semaine. Cette année, les drames de notre quartier et la pandémie de la Covid-19 ont ouvert des chemins de communion, signes œcuméniques très clairs, signes que nous appartenons à la même maison.

Plus d'infos : <https://www.grandchamp.org/unite2021/>

► **Dimanche prochain 24 janvier, quête aux portes au profit de l'ABIIF, l'Association des Brancardiers et Infirmières d'Ile de France.**

► **Venez à la crèche, déposez votre prière personnelle, emportez la prière de l'église.**

► **Continuons de prier l'Angélus pour la fin de la pandémie et pour la paix** – Carte prière sur les tables –

► **Invitation des Évêques de France à 4 vendredis de jeûne et de prière pour sortir d'une bioéthique aveuglée.** Depuis ce vendredi 15 janvier, la Conférence des Évêques de France nous invite les trois prochains vendredis à nous tourner vers Dieu, à prier et jeûner, à lui demander la grâce de nous ouvrir les yeux à tous et d'être ensemble des artisans du respect de tous les êtres humains dès leur conception.

Plus d'infos : <https://eglise.catholique.fr/sengager-dans-la-societe/eglise-et-bioethique/nos-yeux-souvent-quatre-vendredis-de-jeune-de-priere-sortir-dune-bioethique-aveuglee/>

ACTIVITÉS DE LA SEMAINE

Sam. 23/01	10h30	64 av, T. Gautier	Rythmo-catéchèse avec les enfants du CP	Avec Mick des Lauriers
------------	-------	-------------------	---	------------------------

LES TRAVAUX DANS LA NEF COMMENCENT DANS UN MOIS... MERCI À VOUS !

Depuis 2015 de nombreux travaux ont initiés avec Mgr de Romanet : réfection de la toiture de l'église, restauration du Christ Pantocrator et de la chapelle de la Vierge en 2015 et 2016, relevage du grand orgue Cavaillé-Coll de 2015 à 2018. C'est grâce à vous, la Ville de Paris et la Mairie du XVIème que nous avons agi.

La paroisse a souhaité poursuivre les travaux avec la rénovation du chœur et de la nef. Depuis 2016, nous travaillons avec la Ville de Paris dans ce sens et avec vous pour obtenir les fonds nécessaires au lancement de ce projet. Un grand merci à vous qui avez répondu à nos appels d'une manière ou d'une autre.

Le premier trimestre 2021 sera marqué par le lancement du chantier. Nous nous en réjouissons. Des travaux électriques commenceront dans la nef en février avant l'installation de l'échafaudage et le démarrage du chantier de restauration proprement-dit. Les travaux se dérouleront en deux phases à compter d'avril 2021 en partant de l'avant : le chœur et une première travée puis le reste de la nef. Ils devraient durer jusqu'à l'hiver 2022. Document à disposition sur les tables.

Il reste encore des fonds à trouver : nous avons besoin de vous ! Mécénat porté par la Fondation pour l'Avenir du Patrimoine à Paris (FAPP). Chèque à l'ordre de FND-FAPP-NDAuteuil



COUVRE-FEU À 18H... SITUATION INÉDITE AU PRESBYTÈRE... NOUS AJUSTONS NOS MESSES

Les pouvoirs publics ont décidé d'avancer le couvre-feu à 18h : cela nous oblige à modifier les horaires des messes en semaine et pour le weekend. De plus, depuis ce mercredi 13 janvier, par prudence, 7 sur 8 de nos prêtres sont confinés au presbytère après que l'un d'entre eux ait été testé positif à la Covid-19. Aussi nous adaptons le fonctionnement de la paroisse jusqu'à leur retour.

► **En semaine il demeure une messe quotidienne, avancée à 17h :**

- La messe de 7h45 est suspendue.
- En remplacement de la messe de 9h30, les diacres de la paroisse nous proposent à 9h30 liturgie de la parole à partir des lectures du jour et communion eucharistique.
- La messe du soir est maintenue mais avancée à 17 heures.
- L'accueil des prêtres est suspendu et reprendra à leur retour de 15h30 à 16h45.

► **L'horaire des messes dominicales est aussi modifié.** Nous vous remercions **d'innover dans votre organisation** et de vous répartir sur l'ensemble des messes proposées :



- **Samedi** dans l'église : 15h - 16h30
- **Dimanche**, dans l'église : 9h30 - 11h - 12h30 – 15h - 16h30
dans la crypte : 10h30 (enfants du catéchisme)

La messe de 9h est supprimée, la messe de 12 heures est reportée à 12h30 dans l'église.

► **Gardons en tête ces quelques règles** pour le bien commun, pour nos frères et pour soi :

- Laisser deux chaises vides entre nous ou entre personnes qui ne vivent pas sous le même toit
- Lorsque la « jauge » est atteinte, accepter de se reporter sur une autre des messes proposées.
- Être attentif et respecter les consignes pour la procession de communion ; garder 1.50 m entre nous.

RENDEZ L'AVENTURE DE LA CHARITÉ POSSIBLE À AUTEUIL, TOURNER-VOUS VERS HIVER SOLIDAIRE ...

► Nous accueillons cet hiver Daniel et Seidou, nos deux hôtes originaires de Roumanie et du Sénégal. Soumaila, originaire du Mali, nous a quitté.

► Merci à tous ceux qui se sont déjà inscrits pour aider au quotidien nos hôtes et merci à tous ceux sans qui Hiver Solidaire n'aurait pas pu voir le jour.

► Il nous manque encore un volontaire pour :



- Participer au **diner** (venir avec un diner préparé et le partager avec les accueillis) les : **mardi 19-mercredi 20-samedi 23-jeudi 28-vendredi 29-samedi 30 et dimanche 31/1**
- Partager leur **nuit** les : **samedi 23-samedi 30 et dimanche 31/1**
=> **À vos agendas ! Incription uniquement en ligne sur le site de la paroisse** en renseignant vos noms et prénoms dans le calendrier et en indiquant séparément vos coordonnées. Rassurez-vous, l'avancée du couvre-feu ne change rien ! Vous recevrez les attestations ad hoc !



APPEL À VOUS : URGENCE COLLECTE, 7 JOURS POUR HABILLER 700 HOMMES EN PRÉCARITÉ

Une opération "flash" de collecte de vêtements chauds pour hommes est mise en place par la Délégation pour la Solidarité du diocèse de Paris. Vêtements propres et en bon état. En priorité : chaussures d'hiver, baskets, manteaux, parkas, blousons chauds et doudounes.

Vêtements à déposer cette semaine à Ste Jeanne de Chantal, 1-7 rue du Lieutenant-Colonel Déport, 16^{ème} :

- mardi 19 janvier et jeudi 21 janvier : 9h-13h / 13h30-16h30
- vendredi 22 janvier : 9h-13h
- samedi 23 janvier : 9h-12h / 14h30-20h30
- dimanche 24 janvier : 16h30-20h30

EMPORTEZ CETTE FEUILLE CHEZ VOUS ET N'HÉSITEZ PAS À LA DIFFUSER AUTOUR DE VOUS.

TOUTES CES INFORMATIONS ET PLUS ENCORE SUR LE SITE DE LA PAROISSE : notredamedauteuil.fr

Notre-Dame d'Auteuil – 4 rue Corot 75016 PARIS – Tél : 01.53.92.26.26

paroisse@notredamedauteuil.fr -- ISSN : 2118-83